Fecha: 07/12/2024 Vpe: \$570.979 Vpe páq: \$876.800

\$570.979 Tirada: \$876.800 Difusión: \$876.800 Ocupación:

Audiencia

6.200 6.200 65,12%

18.600

Sección: A

ACTUALIDAD DIARIO



Pág: 2

Seguridad, gestión y obras: los ejes de la gestión de Wainraihgt

Vpe portada:

PUERTO MONTT. Alcalde y concejales asumieron sus labores en una ceremonia en el Teatro Diego Rivera. Jefe comunal apuesta por un trabajo transversal.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

a seguridad, la gestión y el desarrollo de obras, constituyen los ejes prioritarios de la administración del alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainrailgt (RN), cuyo ciclo partió ayer al asumir en una ceremonia que tuvo lugar en Teatro Diego Rivera y que correspondió a la primera sesión del nuevo Concejo Municipal.

Tras jurar como nuevo jefe comunal, Wainraihgt expuso acerca de las líneas de acción que marcarán su período.

Además, junto al nuevo alcalde asumieron los 10 concejales con quienes integrará el nuevo cuerpo colegiado. Nueve de ellos, más el alcalde, juraron ante el secretario municipal, Miguel Ángel Gómez. Sólo el PS Sebastián Almonacid prometió.

Fue así como asumieron sus labores José Segura (RN), Mirta Vega (Partido Republica no), Fernando Binder (Ind.), Yerco Rodríguez (UD), Evelyn Chávez (FA), Verónica Cárdenas (RN), Montserrat Müller (Partido Republicano), Sebastián Almonacid (PS), Bárbara Cáceres (PL) y Bárbara Álvarez (PPD).

LINEAMIENTOS

En su discurso, el recién asumido alcalde recordó sus tiempos de niño en los que junto a sus amigos jugaba en un seguro Puerto Montt.

"Nací y me crié en calle (Antonio) Varas y recuerdo cómo jugábamos con mis amigos e íbamos a ver el tren con mí primo. Iba tranquilamente caminando a mi colegio, el San Javier, que estaba en Guillermo Gallardo. Y los recuerdos que se vienen son los de una ciudad que era tranquila, segura y limpia", expresó, al tiempo que aseguró que esa seguridad que vivió cuando niño es la que buscará recuperar.

En la ocasión, se comprometió también a gestionar que el ex Hospital Base de Puerto Montt-ubicado en calle Seminario- sea destinado a los adultos mayores y a tener la primera casa TEA.

Pero también adelantó que



RODRIGO WAINRAIHGT Y EL NUEVO CONCEJO ASUMIÓ AYER SUS LABORES QUE SE EXTENDERÁN HASTA 2028

"tenemos que hacernos responsables de la problemática que afecta a los jóvenes, como la droga y el alcohol", por lo que se comprometió a disponer de un lugar donde se puedan rehabilitar.

Otra línea de acción será profesionalizar el municipio, por lo que afirmó que trabajará con personas capacitadas más allá de su color político.

Junto con ello, indicó que existe un acuerdo de Concejo para realizar una auditoría externa que permita determinar cuál es la realidad de la municipalidad y de la forma en que se gastaron los recursos los años anteriores. En ese sentido, sostiene que existen dudas, por ejemplo, de cuánto es la deuda de educación. Si es que son \$5 mil. \$7 mil o \$15 mil millores.

Plantea que lo ideal es que estas auditorías sean permanentes, ya sea que se realicen de forma trimestral o semestral, que permita mostrar una gestión más transparente y eficiente ante la comunidad.

Para el alcalde, es indispensable que se generen estas instancias que permitan exhibir señales y formas distintas de gobernanza local. Por lo mismo, entre sus propuestas se encuentra el que se disponga de órganos externos que auditen el município.

Sobre los 45 funcionarios a los cuales no se les renovó el contrato, dijo que se mantendrá esta determinación.

"Despedir a funcionarios es una decisión dolorosa. A nadie le gusta hacerlo. Pero es un hecho público y notorio que la realidad económica de nuestra municipalidad es paupérrima", remarcó.

En este punto, Wainraihgt profundizó respecto a que "gran parte de los recursos municipales se va al pago de honorarios, salarios y horas extras. Por lo que si queremos tener una ciudad más ordenada, más limpia, una casa para niños TEA, más parques y más seguridad, necesitamos de más recursos".

COMERCIO AMBULANTE

En otra de las medidas, el alcalde reiteró que "sacará el túnel", ubicado en las cercanías del Terminal de Buses y que se ha transformado en un punto negro de la ciudad, además de obstaculizar la labor de las cámaras de televigilancia.

Consultado acerca del comercio ambulante, sentenció que "no será permitido en el perímetro de resguardo del centro de la ciudad. Pero tendremos alternativas para ellos", por lo que adelantó dos vías de trabajo: hacer cumplir la ordenanza y modificarla también.

PARQUE Y RUTA A EL TEPUAL

El alcalde sostuvo que hay obras que están pendientes y que "tenemos que empujar, como el Parque Metropolitano ubicado en Egaña, atrás de la Teletón y que quedó -al término del gobierno de Sebastián Piñera- con diseño y recursos listos para su ejecución".

Según el jefe comunal, esta obra permitirá que Puerto Montt se transforme en una ciudad con una red de parques urbanos, tal y como sucede con el Parque Costanera, que le cambió la calidad de vida a los habitantes de esta comuna.

Así también se fijó por misión terminar la remodelación de la calle Antonio Varas, "epicentro histórico y de identidad de nuestra ciudad. No sólo de los comerciantes y residentes".

En otro de sus énfasis,

Fecha 07/12/2024 Vpe: \$438.986

Vpe pág:

\$876.800 Vpe portada: \$876.800 Audiencia 18.600 Tirada: 6.200 Difusión: 6.200

Ocupación:

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 3

Jconcejales

conforman el cuerpo colegiado de Puerto Montt y asumieron ayer sus labores por los próximos cuatro años.

2009es el año

en que se aprobó el plan regulador actual, por lo que el alcalde espera confeccionar un nuevo instrumento.

50,07%



RODRIGO WAINRAIHGT RECIBIÓ EL SALUDO DE LOS POBLADORES EN EL MARCO DEL INICIO DE SU PERÍODO COMO ALCALDE.

manifestó que "tenemos que darle premura a la vía El Tepual. No nos podemos demorar tres años. Tenemos que sacarla antes y debemos terminar la interconexión vial porque nuestros vecinos que viven en Alerce no se pueden demorar una hora o una hora y media en llegar a sus casas"

El Plan Centro constituve otra de sus propuestas y tiene por objetivo recuperar este sector de la ciudad y el cual pueda vincular al mundo público, privado y a las universidades.

En cuanto a este instrumento de planificación, afirmó que se trata de una prioridad va que permite el crecimiento ordenado de la ciudad.

Es por ello que indicó que se contratará a expertos en esta materia para actualizar este instrumento que está vigente desde 2009.

Consultado sobre la relación de construcciones con humedales, manifestó que en Puerto Montt "hay un tremendo ejemplo, como lo es el Parque Ebel-ubicado en la parte alta- y que fue incorporado por una inmobiliaria a su proyecto".

"Esperamos que las inmobiliarias no sequen los humedales, no los destruyan, sino que los incorporen como parque a los proyectos que están desarrollando", aseveró.

TRANSVERSAL

El alcalde destacó que realizará un trabajo transversal con per-

soneros de distintos colores políticos con la finalidad de profe sionalizar el municipio, por lo que la experiencia y el buen desempeño será un atributo mayor al color político.

En este sentido, llamó a la unión de todos los sectores para sacar a Puerto Montt adelante y por eso valoró que a la cere monia de cambio de mando acudieran parlamentarios y autoridades de distintas tendencias, como la delegada presidencial, Paulina Muñoz; el gobernador regional actual, Patricio Vallespín y el gobernador regional electo, Alejandro Santana, así como los senadores Fidel Espinoza (PS) e Iván Moreira (UDI) y los diputados Mauro González (RN), Alejandro Bernales (PL) y Jaime Sáez (FA).

A todos ellos los instó a trabajar por un solo objetivo, lo mismo que al Concejo Municipal.

Patricio Vallespín coincidió con Wainraihgt respecto a ejecutar una labor conjunta en beneficio del desarrollo de esta

Por lo mismo, contó que viajará con él a Santiago -20 de diciembre- y con el alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate para sostener reuniones en los ministerios de Vivienda, Obras Públicas y Transportes para analizar los desafíos que presenta el área metropolitana.

La autoridad destacó la señal dada por el alcalde respecto a que "Puerto Montt puede volver a ser de todos sin las di-

Wainraihgt destaca el coraje de Binder

En su discurso el alcalde Rodrigo Wainraihgt valoró el trabajo desarrollado por Fernando Binder, quien se mantuvo serio durante toda la sesión y quien tras la destitución de Gervoy Paredes-en prisión preventiva por delitos de corrupción-como alcalde de Puerto Montt por parte del Tribunal Electoral Regional (TER) asumió como alcalde suplente de la ciudad. "Quiero hacer una mención particular a un amigo, que es Fernando Binder. Quiero reconocer tu coraje, por haberte enfrentado a una municipalidad que venía en absoluta decadencia. No era fácil hacerse cargo, pero tuviste el coraje, la sapiencia y la fortaleza para realizar una tremenda gestión y me siento muy orgulloso".

ferencias extremas".

Mientras que Alejandro Santana afirmó que para cumplir con la urgencia de sacar adelante esta ciudad se requiere de trabajo, compromiso y de focalizar bien los esfuerzos para que estos objetivos se cum

Por su parte, el diputado Héctor Ulloa (Ind.-PPD) sostuvo que el alcalde requerirá de un respaldo transversal para conseguir los recursos necesarios que permitan plasmar las obras que requiere la ciudad, desde el punto de vista de conectividad, del Hospital de Seminario, Transportes y Educación.

Para el senador Iván Moreira, ayer fue un día "esperanza para Puerto Montt al asumir un nuevo y joven alcalde, con nuevas y transformadoras ideas que permitirán un cambio y una nueva cara para nuestra ciudad, además de dejar atrás ese túnel de la oscuridad y de la corrupción que dejaron estos últimos 12 años".

Sobre el cambio de ciclo, tras 30 años de gobierno socialista (Raúl Blanco, Rabindranath Quinteros y Gervoy Paredes), más dos con el DC Juan Sandoval, el senador Fidel Espinoza (PS), destacó que su tienda tuvo administraciones exitosas en esta ciudad, como las lideradas con Rabindranath Quinteros, "lo que nadie puede negar. Pese a todas las diferencias que puedo tener con él, fue uno de los mejores alcaldes que ha tenido en su historia Puerto Montt".

Consultado su análisis de que el ciclo del PS terminara con un alcalde detenido en Alto Bonito, afirmó que "lamentamos los hechos que hoy día tienen en una situación judicial al ex alcalde, pero tenemos la convicción de que se trata de responsabilidades individuales", por hechos que tienen que responder las "personas que están privadas de libertad".